
ATA NÚMERO QUARENTA E TRÊS / SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO 
DIA 20 DE SETEMBRO DE 2010.
 
Aos vinte dias do mês de setembro de dois mil e dez, nas dependências da Câmara 
Municipal de Telêmaco Borba, Estado do Paraná, reuniram-se os Vereadores por 
convocação da Senhora Presidente em Sessão Ordinária. Estando na Presidência a 
Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza, e presentes os demais Vereadores 
que assinam o livro de presença. Os trabalhos foram iniciados às 17 horas e 30 
minutos, com a leitura do livro de São Lucas, capítulo 08, versículo 04 ao 08, pelo 
Vereador  Luiz  Eduardo  Corrêa  de  Siqueira.  A  Senhora  Presidente  convocou  e 
nomeou o Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira como 2º Secretário “ad-hoc” 
para os trabalhos da sessão. Na sequência levou para apreciação do Plenário a Ata 
da Sessão Ordinária realizada no dia 13 de setembro de 2010, a qual foi declarada 
aprovada.  Dando continuidade, a Presidente solicitou do Secretário designado a 
leitura  da  matéria  inscrita  no  expediente  que  constou:  01  –  OFÍCIO  Nº 
158/2010-GP-CV, de 16 de setembro de 2010, pedido de prorrogação de 15 
dias no prazo para resposta aos Requerimentos Nº 141/10, 142/10, 143/10, 144/10, 
145/10, 146/10 e 147/10; 02 – PROJETO DE LEI N° 038/2010, de iniciativa do 
Vereador Luiz Eduardo Corrêa de Siqueira que “DISPÕE SOBRE PROIBIÇÃO A 
COMERCIALIZAÇÃO  E  CONSUMO  DE  BEBIDAS  EM  ESTABELECIMENTOS 
COMERCIAIS  QUE  ESPECIFICA,  LOCALIZADOS  NO  MUNICÍPIO  DE 
TELÊMACO  BORBA,  ESTADO  DO  PARANÁ”.  03  –  PROJETO  DE  LEI  N° 
039/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 028 de 15 de setembro 
de  2010)  que  “INSTITUI  CUSTO  ESPECIAL  SUPLEMENTAR  PARA  O 
EQUILÍBRIO ATUARIAL  DO FUNDO PREVIDENCIÁRIO DO MUNICÍPIO DE 
TELÊMACO BORBA  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS”.  04 –  INDICAÇÃO N° 
596/2010,  de iniciativa do Vereador Renato Bahena que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA 
MUNICIPALIDADE,  PARA  QUE  SE  FAÇAM  REPAROS  REFERENTES  À 
CALÇAMENTO E LAMA ASFÁLTICA DA RUA AMADEU PEREIRA MALHEIROS, 
LOCALIZADA NO BAIRRO BOM JESUS’’.  05 – INDICAÇÃO N° 597/2010, de 
iniciativa do Vereador Renato Bahena que “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA 
QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE 
REALIZEM  UM  ESTUDO  DE  VIABILIDADE  PARA  A  INSTALAÇÃO  DE 
ILUMINAÇÃO  NAS  PASSARELAS  DO  MUNICÍPIO”.  06  –  INDICAÇÃO  N° 
598/2010, de  iniciativa  do  Vereador  Luiz  Eduardo  Corrêa  de  Siqueira  que 
“INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  QUE  ENVIE  A  ESTA  CASA  DE  LEIS, 
ANTEPROJETO DE LEI DISPONDO SOBRE A CRIAÇÃO DO ARQUIVO PÚBLICO 
MUNICIPAL, BEM COMO DEFININDO DIRETRIZES DA POLÍTICA MUNICIPAL 
DE ARQUIVOS PÚBLICOS E PRIVADOS DE INTERESSE PÚBLICO E SOCIAL E 
CRIANDO  SISTEMA  MUNICIPAL  DE  ARQUIVOS”. 07  –  INDICAÇÃO  N° 
599/2010, de iniciativa  do Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim que  “INDICA AO 
SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE O SETOR COMPETENTE QUE REALIZE 



A PINTURA NAS PISTAS DE ROLAGEM E DEMAIS SINALIZAÇÕES NAS RUAS 
BARRO PRETO NO PARQUE LIMEIRA ÁREA 2 BEM COMO NA RUA ACÁCIA NO 
BAIRRO JARDIM ALEGRE”.  08 – INDICAÇÃO N° 600/2010, de iniciativa do 
Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  A 
NECESSIDADE DE COLOCAR PLACAS INDICATIVAS COM O NOME DAS RUAS, 
DE FORMA FIXA NAS CASAS OU COM HASTES DE FERRO, NAS ESQUINAS 
DAS RUAS NO PARQUE LIMEIRA ÁREA 2”.  09 – INDICAÇÃO N° 601/2010, 
de  iniciativa  do  Vereador  Neri  Rafael  Mangoni  que  “INDICA  AO  SENHOR 
PREFEITO  PARA  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA 
MUNICIPALIDADE, QUE REALIZEM UM ESTUDO VISANDO A CONSTRUÇÃO 
DE  UM CENTRO COMUNITÁRIO PARA ATENDER  AS  NECESSIDADES  DOS 
MORADORES  DO  BAIRRO  ÁREA  7”.  10  –  INDICAÇÃO  N°  602/2010, de 
iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, 
QUE REALIZEM OS SERVIÇOS DE DESOBSTRUÇÃO E LIMPEZA DA BOCA-DE-
LOBO NA RUA RIO NEGRO LOCALIZADA EM FRENTE AO Nº 116 NO BAIRRO 
ÁREA 7”. 11 – INDICAÇÃO N° 603/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael 
Mangoni  que  “INDICA AO SENHOR PREFEITO PARA QUE DETERMINE AOS 
ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, QUE REALIZEM UM ESTUDO 
JUNTO  AOS  SETORES  COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE  COM  A 
EMPRESA DE TRANSPORTE COLETIVO (VINSA), PARA A IMPLEMENTAÇÃO DE 
UMA “LINHA” DE TRANSPORTE COLETIVO URBANO VISANDO ATENDER OS 
MORADORES  DO  BAIRRO  ÁREA  7”.  12  –  INDICAÇÃO  N°  604/2010, de 
iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “INDICA AO SENHOR PREFEITO 
PARA QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS COMPETENTES DA MUNICIPALIDADE, 
QUE REALIZEM UM PROJETO VISANDO A CONSTRUÇÃO DE UM POSTO DE 
SAÚDE DA FAMÍLIA PARA ATENDER OS MORADORES DO BAIRRO ÁREA 7”. 
13 – INDICAÇÃO N° 605/2010, de iniciativa da Vereadora Fátima Ribeiro que 
“INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE JUNTO A COMISSÃO DE 
TRÂNSITO SEJA FEITO UM ESTUDO PARA COLOCAÇÃO DE REDUTOR DE 
VELOCIDADE  TIPO  (TACHÃO)  ASSIM  COMO  PINTURAS  DE  FAIXAS  DE 
SINALIZAÇÃO,  PARA  DISCIPLINAR  O  TRÂNSITO  NA  AVENIDA  NOSSA 
SENHORA  APARECIDA,  NO  TRECHO  COMPREENDIDO  ENTRE  A  AVENIDA 
NOSSA  SENHORA  APARECIDA  E  A  ESQUINA  DA  RUA  TOMAZINA,  NO 
BAIRRO NOSSA SENHORA DE FÁTIMA”. 14 – INDICAÇÃO N° 606/2010, de 
iniciativa  da  Vereadora  Fátima  Ribeiro  que  “INDICA  AO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  AO  DEPARTAMENTO  DE  OBRAS  QUE 
PROVIDENCIE COM URGÊNCIA A COLOCAÇÃO DE UMA CAIXA DE COLETA DE 
LIXO, NA RUA CAMBOJA EM FRENTE AO Nº 66, NO BAIRRO SÃO GERALDO”. 
15 – REQUERIMENTO N° 163/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena 
que “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL  AS  SEGUINTES 
INFORMAÇÕES:  1)  PARA  QUANDO  ESTÃO  PREVISTAS  AS  OBRAS 
REFERENTES  AO  PORTAL?  2)  AS  OBRAS  TERÃO  INÍCIO  E  CONCLUSÃO 



AINDA ESTE ANO? 3) CASO POSITIVO PARA QUANDO ESTÁ PREVISTA A 
INAUGURAÇÃO?”.  16  –  REQUERIMENTO  N°  164/2010, de  iniciativa  do 
Vereador Renato Bahena que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL A 
SEGUINTE INFORMAÇÃO: CONSTA NO PLANO DE OBRAS A REFORMA OU 
MELHORIAS NA SEDE DO ATERRO SANITÁRIO?”. 17 – REQUERIMENTO N° 
165/2010,  de iniciativa do Vereador Mario César Marcondes que “REQUER DO 
SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO 
PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) EXISTE 
UM PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
OU  CALÇAMENTO  POLIÉDRICO  NAS  RUAS  DO  BAIRRO  JARDIM  SÃO 
RAFAEL? 2) CASO POSITIVO, a) QUAIS RUAS SERÃO CONTEMPLADAS? b) 
PARA  QUANDO  SERÁ  REALIZADO  O  RESPECTIVO  SERVIÇO?  3)  CASO 
NEGATIVO JUSTIFIQUE?”. 18 – REQUERIMENTO N° 166/2010, de iniciativa 
do  Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “O  VEREADOR  QUE  ABAIXO 
SUBSCREVE NO USO DE SUAS PRERROGATIVAS REGIMENTAIS, REQUER DO 
SENHOR PREFEITO NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: EXISTE A POSSIBILIDADE DE ORIENTAR A ÁREA TÉCNICA 
DO DEPARTAMENTO DE OBRAS PARA QUE VIABILIZE A POSSIBILIDADE DE 
EFETUAR  MELHORIAS  NAS  CONDIÇÕES  DE  PASSAGEM  NUM  “BECO”, 
CONFORME MAPA EM ANEXO, LOCALIZADO AO LADO DA CASA N° 768 DA 
RUA JOÃO SIQUEIRA FILHO NO BAIRRO SOCOMIM E QUE DÁ PASSAGEM 
PARA A RUA ANTONIO PEDRO DE SOUZA EM FRENTE AO N° 66, RUA ESTA 
DE  UMA  EXTENSÃO  MÉDIA  E  QUE  NÃO  POSSUÍ  SAÍDA?”.  19  – 
REQUERIMENTO N° 167/2010, de iniciativa do Vereador Ezequiel Ligoski Betim 
que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL NO PRAZO QUE A LEI LHE 
CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: SERIA POSSÍVEL, EM CARÁTER DE 
EMERGÊNCIA, SOLICITAR AO SETOR DE SINALIZAÇÃO DE TRÂNSITO QUE 
EFETUASSE PINTURAS DE SINALIZAÇÃO NOS TRECHOS COM REDUTORES 
DE VELOCIDADES, “LOMBADAS – QUEBRA-MOLAS”, ONDE FOI EXECUTADO 
O RECAPE COM LAMA ASFÁLTICA POR CAUSA DA DIFÍCIL VISIBILIDADE 
DAS MESMAS, PRINCIPALMENTE NO PERÍODO NOTURNO? ALÉM DESTAS, 
SERIA POSSÍVEL REPASSAR AO DEPARTAMENTO DE OBRAS QUE, TÃO LOGO 
FOSSE EFETUADO O RECAPE, SE FAÇA A PINTURA DOS REFERIDOS LOCAIS 
ONDE HAJA TAIS “LOMBADAS”?”. A Senhora Presidente informou aos Senhores 
Vereadores que o Projeto de Lei Nº 038/2010 será encaminhado para a Comissão 
de  Legislação,  Justiça  e  Redação  e  o  Projeto  de  Lei  Nº  039/2010  será 
encaminhado  para  a  Comissão  de  Legislação,  Justiça  e  Redação  e  Comissão  de 
Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização. As  Indicações serão analisadas e 
posteriormente encaminhadas aos setores competentes. Em seguida a Presidente 
solicitou  do  1º  Secretário  a  leitura  dos  Requerimentos,  que  constaram: 
DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 01 – REQUERIMENTO N° 
163/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que “REQUER DO SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL  AS  SEGUINTES INFORMAÇÕES:  1)  PARA  QUANDO 



ESTÃO  PREVISTAS  AS  OBRAS  REFERENTES  AO  PORTAL?  2)  AS  OBRAS 
TERÃO INÍCIO E CONCLUSÃO AINDA ESTE ANO? 3) CASO POSITIVO PARA 
QUANDO  ESTÁ  PREVISTA  A  INAUGURAÇÃO?”.  APROVADO. 02  – 
REQUERIMENTO N° 164/2010, de iniciativa do Vereador Renato Bahena que 
“REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL A SEGUINTE INFORMAÇÃO: 
CONSTA NO PLANO DE OBRAS A REFORMA OU MELHORIAS NA SEDE DO 
ATERRO SANITÁRIO?”. APROVADO. 03 – REQUERIMENTO N° 165/2010, de 
iniciativa  do  Vereador  Mario  César  Marcondes  que “REQUER  DO  SENHOR 
PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO 
QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES:  1)  EXISTE UM 
PROGRAMA POR PARTE DO MUNICÍPIO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA OU 
CALÇAMENTO POLIÉDRICO NAS RUAS DO BAIRRO JARDIM SÃO RAFAEL? 2) 
CASO  POSITIVO,  a)  QUAIS  RUAS  SERÃO  CONTEMPLADAS?  b)  PARA 
QUANDO SERÁ REALIZADO O RESPECTIVO SERVIÇO? 3) CASO NEGATIVO 
JUSTIFIQUE?”.  APROVADO. 04  –  REQUERIMENTO  N°  166/2010,  de 
iniciativa do Vereador Ezequiel Ligoski Betim que “O VEREADOR QUE ABAIXO 
SUBSCREVE NO USO DE SUAS PRERROGATIVAS REGIMENTAIS, REQUER DO 
SENHOR PREFEITO NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: EXISTE A POSSIBILIDADE DE ORIENTAR A ÁREA TÉCNICA 
DO DEPARTAMENTO DE OBRAS PARA QUE VIABILIZE A POSSIBILIDADE DE 
EFETUAR  MELHORIAS  NAS  CONDIÇÕES  DE  PASSAGEM  NUM  “BECO”, 
CONFORME MAPA EM ANEXO, LOCALIZADO AO LADO DA CASA N° 768 DA 
RUA JOÃO SIQUEIRA FILHO NO BAIRRO SOCOMIM E QUE DÁ PASSAGEM 
PARA A RUA ANTONIO PEDRO DE SOUZA EM FRENTE AO N° 66, RUA ESTA 
DE UMA EXTENSÃO MÉDIA E QUE NÃO POSSUÍ SAÍDA?”. APROVADO. 05 – 
REQUERIMENTO N° 167/2010, de iniciativa do Vereador Ezequiel Ligoski Betim 
que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL NO PRAZO QUE A LEI LHE 
CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: SERIA POSSÍVEL, EM CARÁTER DE 
EMERGÊNCIA, SOLICITAR AO SETOR DE SINALIZAÇÃO DE TRÂNSITO QUE 
EFETUASSE PINTURAS DE SINALIZAÇÃO NOS TRECHOS COM REDUTORES 
DE VELOCIDADES, “LOMBADAS – QUEBRA-MOLAS”, ONDE FOI EXECUTADO 
O RECAPE COM LAMA ASFÁLTICA POR CAUSA DA DIFÍCIL VISIBILIDADE 
DAS MESMAS, PRINCIPALMENTE NO PERÍODO NOTURNO? ALÉM DESTAS, 
SERIA POSSÍVEL REPASSAR AO DEPARTAMENTO DE OBRAS QUE, TÃO LOGO 
FOSSE EFETUADO O RECAPE, SE FAÇA A PINTURA DOS REFERIDOS LOCAIS 
ONDE  HAJA  TAIS  “LOMBADAS”?”.  APROVADO. Dando  sequência  a  Senhora 
Presidente solicitou do 1º Secretário a chamada de inscritos para o uso da Palavra 
Livre que constou:  1)  Renato Bahena (16:29 min.  à  23:34 min.);  2)  Neri  Rafael 
Mangoni (23:52 min. à 33:14 min.); 3) Ezequiel Ligoski Betim (33:23 min. à 39:45 
min.).  Após a Palavra Livre a Presidente solicitou do 1º Secretário a leitura da 
matéria inscrita na ordem do dia, que constou: DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 1º 
TURNO: 01 – PROJETO DE LEI Nº 036/2010, de iniciativa do Poder Executivo 
(Mensagem nº 025 de 06 de agosto de 2010) que “AUTORIZA A ABERTURA DE 



CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NA IMPORTÂNCIA DE R$ 1.054.951,24”. 
APROVADO. DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 2º TURNO:  01 -  PROJETO DE 
LEI N° 028/2010,  de iniciativa dos Vereadores Agenor Rodrigues de Almeida, 
Sérgio  de  Souza  Bueno  e  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “DISPÕE  SOBRE  A 
OBRIGATORIEDADE  DAS  AGÊNCIAS  BANCÁRIAS  LOCALIZADAS  NO 
MUNICÍPIO DE TELÊMACO BORBA EM INSTALAR CÂMERAS DE VÍDEO EM 
SUAS ÁREAS EXTERNAS”. APROVADO. Na sequência a Presidente solicitou do 
1º  Secretário  a  chamada  de  inscritos  para  o  uso  da  Explicação  Pessoal,  que 
constou: 1) Ezequiel Ligoski  Betim (54:06 min. à 56:10 min.). Sem mais assuntos a 
tratar  a  Senhora  Presidente  encerrou  esta  reunião  e  convocou  os  Senhores 
Vereadores para Sessão Ordinária que será realizada no dia 27 de setembro de 
2010,  às  17 horas  e  30 minutos  no  Plenário  da Câmara  Municipal  de Telêmaco 
Borba.  E para constar, eu,  Elias Batista da Silva,  secretário designado, lavrei a 
presente Ata que ficará a disposição dos Vereadores para deliberação no plenário.


